
 

 

PROCES-VERBAL 

CONSEIL DE LIGUE DU LUNDI 22 NOVEMBRE 2021 

VISIOCONFERENCE – 19H00 

Présents  

Madame Katherine AZEDE, Claudia CHAUDRIN RABOTEUR  

Messieurs Jean DARTRON - Lucien GALVANI - Philippe MAQUIABA – Victoire 

RAMLLAL –Jean-Charles ALCOOL - Teddy. FLEREAU – Stéphane ZAMORRE – 

Jocelyn. MARTIAL – Rodrigue SAINT VAL  – Thierry COLOMBO - Gérard PINSON 

– Bruno EDOM 

Absents 

Madame Sylvia SERMANSON 

Messieurs Guy MANETTE (excusé), Eric NESTAR (excusé), Elain ELIE, Yohann 

SELBONNE, Mickael MERABLI (excusé) 

Participent  

Madame Séverine TELLE (administration Ligue)  

Messieurs Fabrice THOMAS BABEL (directeur), Thomas BROSSARD (CTRA) , 

Steeve ZABEAU ( Président de la CRA)  et Franck LOUIS (DTR)  

 

Ouverture de la séance à 19h15.  

Introduction 

Le Président de séance accueille les membres du Conseil de Ligue présents et remercie ces 

derniers pour leur disponibilité.  

Le Secrétaire Général souhaite ajouter à l’ordre du jour « circulaire relatives aux modalités 

d’ententes » 

Point rajouté à l’ordre du jour à l’unanimité des membres du Conseil de Ligue. 

 

 

 

 



 

 

 

Rappel de l’Ordre du jour 

• Retour sur l’Assemblée Générale du 14 novembre 

• Point d’actualité sur les évolutions règlementaires en lien avec le covid 19 

• Pasyonéman Gwadeloup 

• Sortie des comptes annuels 

• Compétitions  

• Circulaire régissant les ententes 

• Questions diverses 

o Evolution des commissions 

Liminaire 

Le Président évoque la Coupe de France et la délocalisation en région parisienne du 8ième tour qui 

devait se dérouler en Guadeloupe, en raison du climat social actuel de l’île. Il ajoute que cette 

solution est la seule qui permette à la Solidarité Scolaire de pouvoir défendre ses chances dans 

cette compétition. Le Président rappelle que même si nous sommes un peu pris de court, il convient 

qu’un membre du Conseil de Ligue soit présent dans l’hexagone afin de représenter la Ligue comme 

cela est de coutume. Après plusieurs refus motivés par des obligations professionnelles ou 

personnelles, il est décidé que le représentant de la Ligue sera le Vice-Président Victoire Ramlall.  

1. Retour sur l’Assemblée Générale du 14 novembre  

Les membres font un retour sur l’Assemblée Générale. 

Le Président félicite le personnel pour l’organisation de l’Assemblée qui s’est faite sans anicroche.  

Le Président informe que l’Assemblée Générale d’approbation des comptes aura lieu dans le 
courant du mois de décembre conformément à la réglementation en vigueur qui impose une 
présentation des comptes en Assemblée Générale dans un délai de 6 mois après la date de clôture 
de l’exercice. Ce point sera évoqué par le directeur plus en détail un peu plus tard. 

Concernant les textes votés, le Président alerte sur la mise en œuvre, notamment sur le 
championnat des jeunes. Il souhaite savoir si les services sont prêts et si la programmation des 
compétitions a été réalisée.  

 

 

 



 

 

 

Le DTR Franck Louis précise que la FFF préconise de repartir sur des compétitions en foot à 8 dans 
un premier temps sur toutes les catégories jeunes et, in fine, de revenir sur le foot à 11. En effet, il 
semble compliqué de réaliser un championnat « normal » au regard du contexte. Ainsi proposer une 
version alternative – avec une logique compétitive - pour cette saison semble la meilleure solution 
selon les instances fédérales.  

Pour Gérard Pinson, l’essentiel est que les clubs aient rapidement les dossiers d’engagement et a 
fortiori des ententes afin d’être fixés sur les équipes et sur les modalités des championnats. 

Le Vice- Président Victoire Ramlall souligne que cela pourra aider les clubs à repartir.  

2. Point d’actualité sur les évolutions règlementaires en lien avec le Covid 19 

Le Président indique que les discussions se poursuivent avec le cabinet du Préfet, singulièrement 
pour ce qui est de la problématique de l’application du pass sanitaire chez les mineurs et qu’une 
nouvelle visioconférence de travail est programmée le vendredi 26/11/2021 avec les services de 
l’Etat en vue de faire évoluer les choses. 

3. Pasyoneman Gwadeloup 

Dans le cadre de la recherche de nouveaux leviers financiers visant à permettre de continuer à 
accompagner les clubs, une manifestation sera bientôt organisée, dont les contours seront dévoilés 
ultérieurement. 

  

4. Sortie des comptes annuels 

Le Directeur évoque les travaux de l’expert-comptable sur les comptes annuels. Il indique également 
que nous sommes au stade de la certification des comptes par le commissaire aux comptes.  

Lors des premiers échanges, les commissaires aux comptes ont salué des évolutions positives 
notamment pour ce qui concerne le suivi de leurs recommandations formulées l’année précédente. 

Le directeur précise que la restitution des comptes au Conseil de Ligue, se fera début décembre, 
pour une présentation en Assemblée Générale probablement en troisième semaine de décembre. 
Une proposition de date sera faite au Conseil de Ligue en concertation avec le Secrétaire Général 
prochainement.  

5. Compétitions 

Le Vice-Président Philippe Maquiaba fait un retour sur le 7ième tour de coupe de France et son 
organisation. 

Il évoque ensuite la Coupe VYV qui se déroulera en Martinique en Décembre.  



 

 

La finale zone Guadeloupe se tiendra le 1er décembre, une information partira dans les plus brefs 
délais aux clubs concernés.  

Concernant les compétitions séniors et le calendrier, Stéphane Zamore évoque les nouveautés et 
les travaux de la commission sur la reprise des diverses compétitions.  

Les membres du Conseil de Ligue évoquent en outre la situation sociale en Guadeloupe et la reprise 
des compétitions. Le Président propose que le démarrage soit reporté. Une communication sera 
faite aux clubs d’ici jeudi en fonction de l’évolution des blocages par le Secrétaire Général. 

Le CTRA Thomas Brossard évoque en outre la situation des arbitres ainsi que les actions mises en 
place pour l’accompagnement de début de saison. 

Concernant la Ligue des Nations le président rappelle que désormais la Guadeloupe se trouve dans 
le groupe B. 

 

6. Circulaire régissant les ententes 

Le Secrétaire Général Adjoint Teddy Flereau présente le document relatif à la demande de 
constitution des ententes pour la saison 2021-2022 ainsi que la nouvelle demande d’engagement 
pour le football des jeunes.  

Après échanges et débats, la circulaire est adoptée par le Conseil de Ligue. 

 

7. Questions diverses 

7.1. Evolution des commissions 

Le Secrétaire Général évoque la réunion entre le conseil juridique de la ligue, les Présidents des 
commissions règlementaires et disciplinaires, le secrétariat général de la Ligue et le directeur, qui 
s’est tenue il y a deux semaines. Il s’agissait d’enclencher un processus de transformation et 
d’amélioration continue au sein de ces commissions, afin de répondre à la judiciarisation croissante 
des conflits enregistrée au sein de la Ligue.   

Les Présidents des commissions ont compris et adhéré à cette démarche qui vise à rejoindre les 
standards de la FFF. 

A ce titre, le rôle dévolu au service juridique de la Ligue va sensiblement évoluer afin de d’apporter 
aux commissions l’éclairage nécessaire à leur prise de décision. 

7.2. Licence clubs concacaf 

Le Vice-Président Philippe Maquiaba évoque la licence club de la Concacaf son déploiement en 
Guadeloupe afin que la Concacaf puisse sentir le dynamisme de la Guadeloupe sur cette question.  



 

 

7.3. Point sélections  

Gérard Pinson évoque la question de l’accès au stade pour les sélectionnés. Ainsi il souhaite que 
soit mis en place une carte « ayant droits » pour eux.  

Les membres du comité de Ligue valide cette proposition à l’unanimité des membres présents.  

7.4. Ligue Antilles Foot ( LAF) 

Gérard Pinson souhaite rappeler qu’en vue de la Coupe VYV, il va falloir récupérer la carte bancaire 
de la LAF qui est actuellement détenue par l’ancien premier vice- président de la Ligue. 

7.5. Formation des dirigeants 

Le DTR Franck Louis évoque la formation des dirigeants de clubs à venir sur la thématique de la 
conduite de projets, qui doit se tenir le 27/11/2021 à Basse-Terre, sous réserve des évolutions de la 
situation sociale. 

Le Secrétaire Général Adjoint Thierry COLOMBO informe le Conseil de Ligue du vif intérêt des clubs 
pour cette formation en dépit du contexte car, à date, nous comptons 13 inscrits pour 15 attendus.   

Le Président et le Conseil de Ligue se félicitent de cette nouvelle et le Président rappelle l’importance 
de ces formations qui visent à aider les clubs à se structurer sur le plan administratif afin de mieux 
maitriser le montage de dossiers de demande de financement notamment.  

 

7.6. Indemnités des arbitres pour la Coupe de la Guadeloupe 

Le Président de la CRA Steeve Zabeau souhaite avoir des informations sur les indemnités des 
arbitres.  

Le Secrétaire Général indique que ce sujet en pris en compte dans le cadre d’une réflexion globale 
dont le directeur à la charge. 

7.7. Remise des prix saison 2020-2021 

Le Vice-Président Victoire Ramlall souhaite savoir si les diplômes seront remis prochainement. 

Le Président précise que les diplômes et trophées seront remis aux clubs concernés au mois de 
décembre 2021 en fonction des disponibilités de la collectivité départementale.  

Fin de la séance 21h45 



 

 

  
 

 


